

MIGUEL VILLARROEL M.

**M**auricio Pinilla sorprendió a sus entrevistadores con la confesión de un complicado diagnóstico. Durante la mañana de este miércoles, el ex delantero de la U y la Roja, entre muchos equipos, contó en el programa "Marca personal" de radio La Metro que le detectaron cáncer de piel.

"Les voy a contar un momento importante que estoy viviendo en mi vida. Me diagnosticaron una prostatitis y por ese cuadro terminé la clínica, donde me hicieron un montón de exámenes. Me aparecieron unas manchas en la piel y me detectaron cáncer. Esto nunca lo había contado en ningún programa. El cáncer está en la primera etapa y me tienen que quemar estas manchitas, se debería resolver en un corto plazo. Estoy con un tratamiento, haciendo la terapia correspondiente para que este problema se solucione", relató, Pinilla ante la cara de sorpresa de los conductores del espacio, Fernando Solabarrieta, Luka Tudor y Óscar Garrido, quienes además son sus amigos.

"Me sorprendió, no tenía idea. Tiró la bomba de repente, yo me levanté y dije '¿qué onda?', porque no lo sabía. A Mauro lo conozco hace un montón de años, desde que tenía 18 ó 19 años, y con el tiempo formamos

**"Está en la primera etapa", agregó Pinigol. Fernando Solabarrieta y Luka Tudor, amigos del ex delantero, cuentan que lo ven de buen ánimo.**

una amistad. Él también trabajó antes con Óscar y le dijimos que viniera a la radio aprovechando que yo me iba a juntar con él a hablar de la vida. La semana pasada me encontré con su mujer, Gissella (Gallardo) y le pedí que me llamara para juntarnos. Después del programa nos juntamos a tomar un café", cuenta Solabarrieta.

Antes de la revelación sobre su reciente diagnóstico, Pinilla habló también sobre su depresión y la lucha contra las adicciones que ha tenido que enfrentar los últimos años, a base de tratamientos y ansiolíticos. "Mauro se sintió cómodo con nosotros y por momentos, daba la sensación de que se olvidó que estaba al aire. Creo que es bueno visibilizar todas las cosas que dijo. Yo lo veo bien, en el sentido de que ha hecho algo respecto de todas las cosas que le han pasado", añadió Luka Tudor.

"Me di cuenta que él se sentía muy en confianza, porque, claro, conoce a Luka hace muchos años, a mí hace muchos años, con Óscar trabajó en la radio, y uno se da cuenta cuando un entrevistado se siente tan en confianza, que de repente dice cosas que no ha dicho nunca", complementó Solabarrieta.

Sorpresa revelación del ex futbolista en una entrevista radial

# Mauricio Pinilla: "Me aparecieron unas manchas en la piel y me detectaron cáncer"



ARCHIVO LUN



CÁPTURA DE VIDEO

barrieta.

**¿Mauricio se veía bien a pesar de la noticia?**

**Solabarrieta:** "Nosotros trabajamos juntos en ESPN, en el momento en que él no estaba muy bien, fueron momentos bien difíciles, y hoy día lo veo

bien, contento, después de haber avanzado mucho, aún con este diagnóstico del cáncer. Cuando uno está bien emocionalmente, que es donde te atacan las adicciones, y te llegan noticias como estas, que son preocupantes, si tú estás bien emocionalmente, la puedes sobreponer.

En los últimos años, el ex goleador ha enfrentado un proceso de rehabilitación de sus adicciones.

Y si él la cuenta de esa manera, es porque está muy bien emocionalmente, lúcido y junto a su familia. Me da gusto ver a Mauricio recuperándose".

**Tudor:** "Mauro es un muy buen cabro, que ha tenido problemas como todo el mundo, pero lo importante es que la gente vea y entienda que los jugadores, las personas conocidas, también pasan por estas cosas, y que no es fácil. Creo que fue muy valiente y muy honesto, porque todas estas cosas que habló están todavía estigmatizadas, y hay que ser valiente para contarlas".

"El cáncer de piel se produce cuando las células cutáneas acumulan daño en su ADN y comienzan a crecer de forma descontrolada. El principal factor que provoca ese daño es la radiación ultravioleta, ya sea del sol o de fuentes artificiales como los solárium. Sin embargo, no es sólo el sol. También influyen factores individuales como el tipo de piel clara, antecedentes familiares, inmunosupresión, edad y la acumulación de exposición solar a lo largo de la vida, entre otros. No aparece de un día para otro, sino que suele ser el resultado de años de daño acumulado en la mayoría de los casos", explica el doctor Claudio Escanilla, dermatólogo de Clínica Universidad de los Andes.

Cuando se detectan manchas sugerentes de malignidad, se ordena realizar una biopsia. En el caso de las manchas que se refiere Pinilla, el doctor Felipe Da Costa, dermatólogo de Clínica Las Condes, dice que lo más probable es que sean "queratosis actínicas, unas manchas rojas o a veces pigmentadas, que son como costosas, y son precursores del cáncer de piel, que se llama carcinoma espinocelular. Generalmente, cuando se detectan, se queman con nitrógeno líquido o con electrotirugía, para evitar que progresen".

El ex goleador de la U y del fútbol italiano acusó "mucho exposición al sol en los entrenamientos" como una de las posibles causas. Al respecto, los profesionales indican que, efectivamente, "el principal causante de cáncer de piel es la exposición crónica al sol, por lo tanto, como los deportistas están siempre expuestos, sobre todo los futbolistas, es una profesión de riesgo para desarrollar cáncer de piel", según el doctor Da Costa.

